## JARDINS SAINT-FARON. La surface s'agrandit et la culture débute

Depuis plusieurs mois, bénévoles et salariés s'affairent pour préparer le sol. Les premières productions du Jardin devraient sortir de terre au printemps. Pour apporter sa pierre à l'édifice, l'enseigne Auchan s'associe au projet.

L'association régionale pour l'insertion, le logement et l'emploi (Arile) a ouvert fin 2017 un nouveau chantier, employant près de vingt personnes en contrat d'insertion. Il s'agit des jardins Saint-Faron.

Le jardin permettra à un réseau d'adhérents de bénéficier chaque semaine d'un panier de légumes, moyennant une cotisation annuelle. « Les premiers légumes seront récoltés début juin, donc des paniers seront disponibles. Ensuite, nous espérons augmenter la production afin de pouvoir proposer plus de paniers et pourquoi pas, les déposer dans différents lieux de la ville », explique Pauline Plancq, chargée de mission aux Jardins de Cocagne Saint-Faron. Une dizaine de bénévoles meldois sont impliqués dans le projet depuis sa création, et ce n'est pas terminé puisque l'enseigne d'hypermarché Auchan s'engage.

## Une demande croissante

« Les objectifs du chantier du maraîchage sont toujours les mêmes : permettre un retour à l'emploi durable chez les personnes en difficulté, répondre à une forte demande en produits bio et locaux en intégrant le secteur agricole et mobiliser des publics différents autour de la production et de l'alimentation durable. Nous voulons, à terme, travailler avec les écoles et que le public vient participer à des ateliers pédagogiques », confie Pauline Plancq.

En effet, la demande de produits locaux est saturée dans le secteur. « Les Amap et les maraîchers n'arrivent pas à fournir. C'est en ce sens que nous voulons apporter une nouvelle offre tout en expliquant aux gens qu'ils peuvent venir participer aux chantiers et récolter ensuite, en étant encadrés par des professionnels », ajoute la chargée de mission.

## 12 000 € de subvention

L'acteur de grande distribution Auchan s'associe au projet de l'Arile via sa fondation Auchan pour la jeunesse. « Il était nécessaire de s'engager. Dans une entreprise, nous avons notre activité mais nous devons aussi donner la possibilité aux salariés



Des salariés d'Auchan viendront, plusieurs fois par an, aider les bénévoles de l'Arile à la culture des Jardins de Cocagne Saint-Faron. ©François-Dominique Tortora

de faire quelque chose pour la planète. Très intéressés par la culture locale, nous avons tout de suite motivé nos équipes sur ce projet », détaille Eric Fièvre, directeur du magasin Auchan Meaux.

Un chèque de 12 000 € sera remis à l'association; cette subvention permettra de financer les ateliers pédagogiques menés avec le Fil d'Ariane, l'accueil de jour Horizon et le lycée Jean Vilar ainsi que l'achat de maté-

riel de culture et pédagogique.

De plus, pour travailler en synergie avec l'association, plusieurs fois par an, des salariés iront en petit groupe aider les bénévoles directement sur le jardin, sur leur temps de travail.

## Une parcelle en plus

Lors du dernier conseil municipal, les élus ont délibéré pour l'acquisition d'une nouvelle parcelle complémentaire à côté des Jardins de Cocagne actuels. Cette nouvelle parcelle, viendra à l'horizon 2019/2020 compléter la zone maraîchère bio de quatre hectares déjà allouée à Arile, pour une production plus importante et rentable.

Pour Jean-François Copé, « la continuité de ce projet permet d'occuper de manière saine le terrain, qui est en totale cohérence avec l'histoire du lieu, anciennement lieu de maraîchage. »

Maëlys Dolbois

**PARTENARIAT.** D'autres projets entre l'association Arile et l'enseigne Auchan sont en cours de discussion. Par exemple, l'hypermarché pourrait accueillir dans ses équipes, des personnes de l'Arile en réinsertion professionnelle, sous forme de stage en entreprise. Cing personnes sont déjà intéressées. Dans les années à venir, cet

acteur de la grande distribution espère pouvoir mener d'autres projets avec l'association locale.



